

# Article paru dans le Courrier Cauchois du 24 novembre 2017

## GRAINVILLE-LA-TEINTURIÈRE Comité des Lettres et d'Histoire de la Vallée de la Durdent La Vallée racontée depuis 25 ans



Élus et responsables de l'association ont porté beaucoup d'attention aux panneaux très représentatifs du passé et du présent des moulins

C'est en 1992 que le comité des Lettres et d'Histoire de la Vallée de la Durdent a proposé sa première exposition. Deux ans plus tard il a édité un ouvrage sur ce même thème.

Depuis huit siècles les moulins ont été l'activité la plus représentative de la Vallée, on en dénombrait jusqu'à soixante-dix. Ils servaient à produire de l'huile et de la farine pour une grande majorité. Il y avait également un moulin à papier, un autre pour battre les trefles ou pour de la fabrication de textile. À ce jour, il n'en reste plus que cinq en activités.

Le week-end dernier, la salle Cauchoise a été le lieu de la rencontre des amoureux de la Vallée de la Durdent, mais aussi des curieux, qui ont découvert le passé de cette région. Les photos, présentées par panneaux, des onze bourgs et villages de la Vallée de la Durdent ont été réalisées par trois clubs photos de la région. Les photos retraçaient la vie et l'évolution de cette région.

### Un diaporama de photos sur les moulins

Samedi dernier, en fin d'après-midi, à l'occasion du vernissage de l'exposition, un diaporama a été présenté dans la salle de spectacle de la salle Cauchoise. Ce diaporama a rappelé certains moulins aujourd'hui disparus, d'autres qui ne sont plus que ruines, mais aussi ceux toujours visibles et qui ont été restaurés par des passionnés, qui les habitent, comme Mme Tê-tard, à Robertot, M. Paumelle, à

Oherville et M. Guené, à Grainville-la-Teinturière, qui produisent leur électricité.

Hubert Fambonne, président de l'association du Comité des Lettres, après avoir présenté les caractéristiques de la Vallée de la Durdent et ses moulins, a laissé la parole aux élus présents. Gérard Colin, président de la communauté de communes de Côte d'Albâtre, a assuré l'association du soutien de la CCCA, dans la mesure des moyens financiers actuels. Jean-Louis Chauveny en son nom et celui de Cécile Sineau-Patry, conseillers départementaux, a eu un regard sur les actions entreprises depuis 25 ans qui représentent un travail conséquent et une valeur à ne pas oublier.

En conclusion Hubert Fambonne a fait appel aux sponsors et bénévoles afin que perdure l'association, dans son souci de préserver la mémoire du patrimoine. À noter que les enfants de l'école de Grainville-la-Teinturière ont visité avec leurs enseignantes l'exposition.